
深圳市康冠科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-001 

投资者关系活动 

类别 

☑特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 

□其他             

参与单位名称及 

人员姓名 

 

中泰证券：王芳、杨旭、张琼 

交银基金：于畅、余李平、高扬 

中信证券：冯重光、陈宇奇 

 

时间 

 

2022年4月28日14:00-15:00；16:30-17:30 

 

地点 公司会议室（线上会议） 

上市公司接待 

人员姓名 

 

副总经理兼董事会秘书：孙建华 

证券事务主管：黄永贤 

证券事务专员：王乾坤 

 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

 

问题一、2022年一季度毛利率水平很高的原因？ 

答：主要原因是：1、按照经营模式，我们一般是提前接收订单，然后再

生产交货。去年第四季度接收订单时的液晶面板价格高于今年一季度，因此

当时的销售价格较高，而对应的订单在2022年一季度出货，相应的成本随着

液晶面板价格的下降而降低，从而导致2022年第一季度毛利率升高；2、公司

2022年一季度智能交互显示产品营收占比增长，而智能交互显示产品的毛利

率相较于智能电视更高，导致整体产品毛利率升高；3、智能电视产品中，大

尺寸类、智能类产品占比提升，产品结构的优化导致整体毛利率升高。 

 

问题二、2022年原材料的价格走势？ 

答：按不同原材料的类别区分：一是液晶面板，面板的价格从2020年年

中开始上涨，2021年年中达到高峰，从2021年第三季度开始下跌，至今终端

需求短期来看并不旺盛，因此直到今年6月份，面板价格仍处于下跌通道，但

现在的价格已经处于历史低位，基本接近了厂商的现金成本线，所以下跌的

空间不会太大。二是IC和五金、注塑类结构件，现在价格都处于高位，将来

有可能会下降。 

 

问题三、2022年的产品需求预判？ 



答：按照以往的经验，我们的产品需求一般是下半年好于上半年，比例

大约是上半年45%，下半年55%，第二季度需求平淡，第三季度开始进入旺

季。对于智能交互平板产品，下半年是产品的交付旺季；对于智能电视产品，

下半年节假日众多、国内双十一、春节，国外的黑五节、圣诞节，包括今年

11月到12月份的卡塔尔世界杯都将是电视产品需求的刺激点。另外一方面，

海运费用的持续降低，致使国外客户的成本降低，品牌商将会通过降低售价

再度刺激产品需求，我们对下半年是比较乐观。 

 

问题四、智能交互平板的应用可分为教育市场和会议市场，公司针对这两类

市场的的策略是怎样的？ 

答：针对教育平板市场。我们的目标市场主要在海外，并且跟海外市场

的前几大品牌客户都有合作。我们的策略是负责产品研发设计和生产制造，

客户负责销售和应用软件的开发，通过我们的研发和制造优势为客户提供差

异化的定制服务。 

针对会议平板市场，该市场从2016年开始兴起，作为一个有前景的市场，

我们看到机会以后就推出自有品牌皓丽来进入会议市场。我们的策略是一方

面通过皓丽去推动市场的开拓，一方面利用我们的研发和生产制造优势，继

续加强与其它品牌客户的合作。 

 

问题五、华为，思科等巨头进入会议市场，会对公司造成压力吗？ 

答：会议市场可分为三类：一是硬件类的会议系统，比如华为、思科。

二是软件类的，比如小鱼易连、好视通、腾讯会议。三是智能交互大屏类，

比如皓丽，通过交互式大屏实现本地会议，通过嵌入式软件实现远程会议。

因此，三类市场是不冲突的。 

 

问题六、公司产品的定价模式？ 

答：我们的定价模式是：一是材料成本；二是定制服务费用，根据客户

所定制的服务复杂程度来确定；三是合理的毛利，按内部标准叠加合理的利

润空间。 

 

问题七、LG逐步退出面板市场会对公司有影响吗？ 

答：上游面板行业中，随着韩系厂商的逐步退出，国内厂商产能及市场

份额正逐步扩大，公司也与国内厂商建立了合作关系，且与LG采购面板的比

例也在逐步下降，因此LG逐渐退出面板行业对公司原材料采购没有太大影

响。 

 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年4月28日 

 

 


